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Распространяется 
бесплатно

Валерий ИЖИЦКИЙ:

«Мы готовы к взаимодействию, 
но никогда не будем стоять 

в позе «Чего изволите?»
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Потёмкинские дороги 
Костромской области 

или, «профессионалы», 
хватит врать!

Коротко о главном
18 сентября этого года состоятся выборы в Государственную 

Думу Российской Федерации, в местные и региональные 
органы представительной и законодательной власти.

Эти выборы будут проходить на 
фоне углубляющегося социально-
экономического кризиса, вызванного 
бездарной политикой нынешней 
правящей группировки. Несмотря на 
откровенно провальные результаты 
этой политики, правительство с фана-
тичным упорством намерено продол-
жать курс, который ведет к дальнейшему 
обнищанию масс, а Россию – к нацио-
нальной катастрофе.  

Сегодня даже те, кто еще недавно 
бездумно поддерживал власть, на 
собственных кошельках и карманах 
почувствовали, что эта политика никак 
не отвечает их жизненным интересам. 
У бюджетников и военных заморожены 
зарплаты. У пенсионеров прибавка в 4% 

выглядит откровенным издевательством 
на фоне безудержного роста цен на 
продовольствие, лекарства и услуги 
ЖКХ. 

Возмущаются врачи и учителя, 
которых заставляют работать в два 
раза больше за мизерную прибавку. 
Стонет малый бизнес под непосильным 
гнетом многочисленных контрольных 
и налоговых органов. На грани взрыва 
дальнобойщики, с которых дерут «пять 
шкур» за лоскутное латание дорог. 

Сентябрьские выборы предоставля-
ют реальную возможность для народа 
высказать свое несогласие с политикой 
«Единой России», поддержать народно-
патриотические силы, которые верой 
и правдой защищают интересы 

подавляющего большинства наших 
сограждан.  

КПРФ на Орловском экономическом 
форуме выдвинула стройную програм-
му вывода России из тупика, в 
который вогнали страну те, кто рулят 
нашей экономикой по американским 
«дорожным картам». 

Десять конкретных пунктов этой 
программы получили полную поддержку 
ученых-экономистов, Всероссийского 
совета трудовых коллективов,  учительс-
кого и медицинского сообществ, 
студенчества и других слоев общества. 

Эта программа опирается на 
великие достижения СССР, ког-
да впервые в истории для всех и 
каждого было обеспечено бесплатное 
образование и здравоохранение. Когда 
были достойные зарплаты и низкие 
квартплаты. Когда каждый мог получить 
доступное жилье и недорогой, но каче-

ственный отдых. Когда всех радовало 
отсутствие наркомании и великолепные 
возможности для занятия наукой, 
искусством и спортом. В основе нашей 
программы идея о том, что богатства 
России должны быть возвращены 
народу. 

Вместе с тем, мы опираемся на 
лучшие мировые достижения, на опыт 
коммунистов Китая и Вьетнама, братской 
Белоруссии, которые показывают 
прекрасные образцы сочетания 
плановой и рыночной экономики.  

Надо, однако, понимать, что к 
выборам готовимся не только мы. 
«Единая Россия» старательно пытается 
подчистить свой изрядно подмоченный 
образ, проводя на американский 
манер разнообразные «праймериз», 
избавляясь от людей с криминальной 
репутацией. 
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За дымовой завесой обещаний 
честных выборов вновь готовится 
максимальное использование адми-
нистративного ресурса, а проще 

народ уходит в отпуска, а в начале осени 
занимается уборкой урожая и работами 
на дачных участках. Поэтому основная 
часть наших предвыборных усилий 
должна быть реализована в  ближайшие 
месяцы. 

Мы призываем не только членов 
партии, но и всех людей труда,  наших 
союзников включиться в работу по 
распространению агитационных мате-
риалов КПРФ, по пропаганде нашей 
антикризисной программы. Особенно 
важно активно расширять круг сто-
ронников партии. Только на основе 
прочной связи партии с народом, как это 
всегда было свойственно коммунистам, 
мы можем добиться успеха даже в самых 
сложных условиях. 

Недовольство народа ухудшением 
своего положения усиливается. Исто-
рия человечества показывает, что 
экономический кризис неизбежно 
перерастает в кризис политический. 
И мы обязаны сделать все, чтобы 

мобилизовать энергию масс на 
поддержку подлинно народных сил 
во главе с КПРФ.  Мы не должны 
позволить партии власти использовать 
сентябрьские выборы для сохранения 
обанкротившегося курса. 

У патриотических сил есть четкая 
программа возрождения страны. 
У нас есть сплоченная партия 
единомышленников, широкая поддерж-
ка народа. Мы ощущаем нарастающую 
помощь наших союзников.  Мы обязаны 
воплотить эти факторы в реальные 
результаты на выборах. 

Коммунисты всегда показывали 
образцы стойкости и самоотвержен-
ности в борьбе за интересы народа. 
Пусть нас вдохновляет образ великих 
пред-шественников, построивших соци-
ализм, разгромивших фашизм, открыв-
ших космическую эру человечества! 

Вместе – победим!

Из обращения Г.А.Зюганова,
Председателя ЦК КПРФ 

говоря, безудержной «давиловки» на 
наших активистов, наблюдателей, 
журналистов. 

Усердствуют приспешники «Еди-
ной России», завешавшие страну 
своими плакатами, заваливающие 
ее своей агитпродукцией. Более 
того, на наше электоральное поле 
не без участия властей норовят 
взгромоздиться разнообразные «ком-
мунистические» партии-обманки, а 
также проправительственные пар-
тии, пытающиеся оседлать тему 
патриотизма. 

Это означает, что выборы будут 
проходить в очень непростых условиях 
жесткой политической борьбы. 
Следовательно, необходима пре-
дельная мобилизация всех ресурсов 
партии, энергичная работа каждого 
нашего активиста и сторонника. У нас 
нет времени на раскачку. Правящая 
группировка передвинула выборы на 
крайне неудобное время, когда летом 

Окончание. Начало  на 1 стр.

 «Товаропроизводители не чувствуют 
заботы со стороны государства»

Первый секретарь обкома КПРФ Валерий Ижицкий возглавил деле-
гацию костромичей, которая приняла участие во Всероссийском Сове-
те представителей трудовых коллективов. Обсудить проблемы  собра-
лись представители предприятий, организаций, фермеры, строители, 
предприниматели, учёные. 

Участники Совета обсудили экономическую программу КПРФ, приня-
тую на недавнем Орловском международном экономическом форуме. 
В частности, речь шла о проблемах, связанных с налогообложением, 
кредитованием предприятий, предпринимателей, а также о правовой 
защите трудовых коллективов. 

На Всероссийской Конференции – Совете представителей трудо-
вых коллективов присутствовали более 600 делегатов из 82 регио-
нов. От Костромской области в заседании участвовали представи-
тели промышленности, сельского хозяйства, торговли. Вот что рас-
сказали о прошедшем мероприятии  некоторые делегаты:

БОЛЬШОЙ  СОВЕТ 
ТРУДОВЫХ  КОЛЛЕКТИВОВ

Вот что рассказал В.П. Ижицкий  о 
состоявшемся Совете и его итогах:

- Совет прошёл на базе народного 
предприятия – в совхозе имени Ленина. 
Это уникальное многоотраслевое сель-
хозпредприятие, имеющее годовую 
прибыль в размере 700 млн. рублей. 
Средняя зарплата составляет  84 ты-
сячи рублей. В посёлке замечательный 
детский сад, великолепная школа, ме-
дицинские учреждения, которые оказы-
вают соответствующие услуги бесплат-
но для работников и ветеранов совхоза.

   Представители трудовых коллек-
тивов со всей страны, а всего было 
около тысячи делегатов, смогли по-
знакомиться с хозяйством, с органи-
зацией труда, с тем, какую социальную 
защиту имеют работники. А именно 
эти вопросы, реальное положение че-
ловека труда были в центре внимания 
Совета. Выступающие говорили о том, 
что сегодня отечественные товаропро-
изводители, к сожалению, не чувству-
ют заботы со стороны государства, нет 
программы развития экономики. 

Анализировался на Совете и Анти-
кризисный план Правительства. Пред-
ставители трудовых коллективов го-
ворили, что на местах не ощущается 
действия этого плана, он не поддержи-
вает предприятия и коллективы, не даёт 
представления о перспективах.  Руково-
дители предприятий, предприниматели 
высказывали резкие критические заме-
чания в адрес банков,  процентные став-
ки кредитов которых не поддерживают, а 
уничтожают товаропроизводителей. 

В этих условиях должно быть сфор-
мировано правительство профессио-
налов-государственников, правитель-
ство народного доверия. Необходимо 
повышать роль государства в решении 
наиболее сложных социально — эконо-
мических проблем. Одна из таких про-
блем – зарастающие бурьяном земли. 
Вполне очевидно, что 42 млн. га бро-
шенных земель не способен вернуть в 
производство ни один фермер, ни один 

Александр 
Смирнов, водитель 
ООО «Монтажник» 
(Кадыйский район):

 - Впечатления от 
Совета незабывае-
мые. Познакомился 
со многими интерес-
ными людьми. Все, 
с кем общался,  го-
ворили с беспокой-
ством о сельском 
хозяйстве. Земли за-
растают. А если нахо-

дится человек, который решил заняться 
сельхозпроизводством, ему такие усло-
вия поставят, например, с кредитами, 
арендой, что желание обрабатывать 
землю пропадет. Надо менять в этом 
вопросе политику и в целом отношение 
властей к селу, чтобы люди не уезжали, 
работали на земле.

Олег Кряжев, менеджер ООО 
«Текстильщик» (Кострома):

 - Совет запомнился, прежде всего, 
выступлением Геннадия Андреевича 
Зюганова, который сказал, что будущее 
России в построении национальной 
экономики, в восстановлении трудовых 
коллективов, в коренном изменении по-
ложения рабочего класса и всех людей 
труда. И не только тех, кто работает в 
промышленности, но и в торговле, бы-
товом обслуживании, в ЖКХ. Словом, 
всё, о чём говорилось на Совете, за-
трагивает  практически каждого трудя-
щегося человека. И, конечно, не могу не 
сказать о совхозе, в котором проходило 
заседание. Поразило, что директора 

предприниматель. Здесь нужны специ-
альная программа, финансы, кадры, 
техника, словом, усилия  прежде всего 
государства. Программа, подобная той, 
что была принята в свое время по освое-
нию целинных земель.

Особый разговор был о развитии 
машиностроения в России. Деньги на 
закупку техники выделяются, но она 
приобретается за рубежом. Пора эти 
значительные средства вкладывать в 
создание отечественного  машиностро-
ения. Тем более в условиях санкций, 
падения курса рубля.  Специалисты 
утверждают, что в стране есть инте-
ресные наработки, отвечающие самым 
высоким требованиям по техническим 
параметрам.  Когда есть кадры, есть 
наработки, нужна лишь политическая 
воля правительства.

Совет трудовых коллективов проа-
нализировал также Антикризисную про-
грамму КПРФ, принятую на Орловском 
экономическом форуме. По каждому 
из десяти пунктов даны рекомендации. 
Председатель ЦК КПРФ Геннадий Ан-
дреевич Зюганов, принявший участие 
в работе Совета, в свою очередь под-
черкнул, что для каждого раздела про-
граммы подготовлен соответствующий 
проект закона, уже поддержанный ве-
дущими специалистами.  

ГОВОРЯТ   ДЕЛЕГАТЫ 
ВСЕРОССИЙСКОЙ   КОНФЕРЕНЦИИ

там не назначают, а выбирает коллек-
тив, что размер заработной платы ру-
ководителя и рядового труженика не 
сильно отличается. И медицинское об-
служивание у них на высоком уровне.

Игорь Мазаев, фермер 
(Кадыйский район):

 -  На этом мероприятии я встретил-
ся с очень интересными людьми, по-
знакомился с их опытом работы в сфе-
ре подсобного хозяйства, конечно же, 
поделился своим опытом. Безусловно, 
понравилось выступление Геннадия 
Андреевича Зюганова, представленная 
им Программа КПРФ по выходу страны 
из кризиса. В ней не просто критика, а 
конкретные меры  для преодоления се-
годняшних проблем. Целиком и полно-
стью поддерживаю предложение о том, 
что крупный бизнес или та его часть, 
которая связана с энергоносителями, 
должны принадлежать государству. В 
противном случае продукция россий-
ских товаропроизводителей останется 
неконкурентноспособной. Согласен и 
с тем, что производство спиртосодер-
жащей продукции должно стать делом 
государства. Правда, монополия, на 
мой взгляд, должна быть не на весь ал-
коголь. Считаю, что изготовление вина 
надо оставить частнику. Это позволит 
развивать в регионах садоводство, 
ягодники, виноградники. Правда, в от-
ношении товаропроизводителей сель-
хозпродукции должна быть разумная 
налоговая база, чтобы цена на товар не 
росла, как снежный ком, на пути от поля 
до прилавка.

Людмила ВЕТЛУГИНА
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Во вступительном слове Валерий 
Ижицкий пояснил, что вопрос, ради кото-
рого была созвана пресс-конференция, 
является для костромских коммунистов 
крайне принципиальным, однако касается 
он не только КПРФ, но и журналистского 
сообщества, и всех жителей Костромской 
области. 

«Дело в том, что впервые за двадцать 
с лишним лет нашей новейшей истории 
в Костромской области установился осо-
бый режим взаимоотношений власти и 
оппозиционной партии, - отметил глава 
регионального отделения КПРФ. - К сожа-
лению, СМИ, особенно живущие за счет 
областного бюджета, включились в кам-

Валерий ИЖИЦКИЙ: 
«Мы готовы к взаимодействию, 

но никогда не будем стоять 
в позе «Чего изволите?»

«Уверен, что нет неправильных вопросов, а есть глупые ответы», — такими словами 
лидер костромских коммунистов Валерий  Петрович ИЖИЦКИЙ обратился к журналистам, 
предваряя начало состоявшейся 3 марта пресс-конференции. Компанию первому 
секретарю Костромского обкома КПРФ составил депутат Государственной Думы от 
Костромской и Ивановской областей Алексей Алексеевич ПОНОМАРЕВ. 

Перед самой посевной Госдума 
приняла закон о повышении акци-
зов на бензин и дизельное топливо. 
«Единая Россия» одобрила решение 
правительства единодушно за – 236, 
против – 204. 

Закон изымает из карманов граждан 
свыше 70 миллиардов рублей, поднимая 
с 1 апреля поставки акцизов (налогов) 
на бензин, дизель. За счет граждан, за 
счет снижения их жизненного уровня, 
правительство латает дыры в бюджете. 
Думская оппозиция заявила, что прави-
тельство ни над чем не задумывается, 
бессистемно ведет экономику, пополня-
ет бюджет за счет кошельков терпеливых 
россиян, да еще и разгоняет инфляцию. 

КПРФ категорически против увеличе-
ния акцизов, считая, что в этом не было 
никакой необходимости. Есть другие ис-
точники, которые принесли бы в бюджет, 
не 70 миллиардов рублей, а значительно 
больше. Для этого достаточно вернуть в 
бюджет государства налоговые потери в 
сумме 1,6 триллиона рублей, таможен-
ные потери – в 1 триллион рублей и 7 
триллионов рублей, вложенные в амери-
канскую экономику. Коммунисты не раз 

озвучивали меры по устойчивому на-
полнению бюджета: усилить контроль за 
финансовой дисциплиной, ввести про-
грессивный налог на доходы и налог на 
финансовые операции, совершаемые 
банками, чем будет поставлен заслон на 
вывод капитала из России. Минфин не 
воспринимает эти идеи. 

Правительство живет одним днем, не 
желая работать на перспективу. Акцизы 
поднимаются перед самой посевной, 
отнимая у крестьянина средства, необ-
ходимые для развития хозяйства. Как 
нашему труженику конкурировать с за-
падными производителями, заниматься 
импортозамещением? Увеличением ак-
цизов Минфин убивает ростки россий-
ского производства, малое и среднее 
предпринимательство. 

Но в полном ажуре живут миллиарде-
ры. Подъезжая на «феррари» и «майба-
хах» к АЗС, они не ощущают вздорожа-
ния на рубль-два бензина. Они не ощу-
щают и подоходного налога в 13 процен-
тов. А 90 процентов населения стонет от 
налогового гнета. Но правительство не 
видит этого социального неравенства, 
не замечает обнищания граждан.

Правительство не замечает обнищания граждан

панию, которую мы считаем недостойной. 
Речь идет о том, что на протяжении всех 
последних месяцев после избирательной 
кампании 13 сентября на ОТРК «Русь», в 
областных и районных газетах появляет-
ся один и тот же материал, основанный на 
вымышленных фактах и направленный на 
дискредитацию КПРФ.» 

 «После выборов прозвучала фраза: 
«КПРФ в Костромской области больше не 
существует», - продолжил он. - Это наивно 
- мы существовали и будем существовать. 
Мы являемся реальной оппозиционной 
партией, которая в 2011 году по ряду пози-
ций выиграла у «Единой России». И сегод-
ня мы готовы к работе, готовы побеждать».

Лидер костромских коммунистов под-
черкнул, что КПРФ никогда не занималась 
огульной критикой и не предпринимала 
попыток дискредитации власти как ко-
стромской, так и федеральной. 

«Мы понимаем сложность социаль-
но-экономической ситуации в России. Но 
мы считаем, что наряду с очень верными, 
хорошо выверенными шагами Путина во 
внешней политике нам необходимы такие 
же серьезные меры во внутренней полити-
ке, чтобы Россия была экономически мощ-
ным и социально благополучным государ-
ством», - заявил Валерий Ижицкий. 

А говоря об информационной полити-
ке региональных властей, он высказался 
за то, чтобы СМИ предоставляли возмож-
ность всем политическим партиям, неза-
висимо от их взаимоотношений с адми-
нистрацией, высказать свою точку зрения, 
свое видение ситуации, которая сложилась 
в стране и в нашей области. Блестящим 
образчиком сегодняшней ненормальной 
ситуации Валерий Ижицкий назвал не-
давнее принятие Думой города Кострома 
этического кодекса депутатов, нормы ко-
торого запрещают думцам высказывать 
критические замечания в адрес предста-
вителей государственной власти и органов 
местного самоуправления, поскольку это, 
якобы,  компрометирует власть. 

Среди прочих журналисты задали и во-
прос о личном конфликте между главным 
костромским коммунистом области и гу-
бернатором Сергеем Ситниковым. 

«Я не просто член КПРФ, компартия - 
это часть моей жизни, - признался Вале-
рий Ижицкий, отвечая на этот вопрос. - И 
все же я убежден, что население Костром-
ской области, народ России – это самая 
главная партия для любого политика. И в 
этой части я готов сотрудничать, взаимо-
действовать с кем бы то ни было, неза-
висимо от личностных взаимоотношений, 
невзирая на то, кто кого обидел и кто что 
сказал. Я не ссорился с губернатором, 
и это его проблема, а не моя. Считаю, 
что любой руководитель не имеет права 
на личные отношения. При всех жестких 
оценках и комментариях Зюганова в от-
ношении Путина и особенно Медведева 
у них никогда не возникало проблем с 
нормальным, деловым взаимодействием. 
И они не реже, чем раз в месяц встреча-
ются, обсуждая самые острые, самые 
сложные вопросы. Мы готовы к взаимо-
действию, но мы никогда не будем стоять 
в позе «Чего изволите?». 

Депутат Госдумы Алексей Пономарев, 
пользуясь представившейся возможно-
стью довести до костромских журналистов 
свои подходы и позиции, затронул множе-
ство важных тем. В частности, он коснулся 
проблем образования и сельского хозяй-
ства, изложил свой взгляд на события, 
произошедшие на Украине, дал характери-

стику членам российского правительства и 
перечислил основные тезисы программы 
КПРФ по выводу России из кризиса. Но и в 
его выступлении ключевой стала тема вза-
имоотношений костромских коммунистов 
с региональными властями. 

«Подобного тому, что сегодня проис-
ходит в Костромской области, какое дав-
ление оказывается на средства массовой 
информации, нет ни в одном другом рос-
сийском регионе. И если эта ситуация не 
будет улучшаться, я просто обязан буду за-
щищать свою партийную организацию, ко-
стромских коммунистов и нашего лидера 
в Костроме Валерия Петровича Ижицкого. 
По-другому вести себя я не могу», - заявил 
Алексей Пономарев.

Вспоминая, как на прошедшей после 
сентябрьских выборов встрече с костром-
ским губернатором тот предположил, что 
депутат Госдумы приехал «решать вопрос 
по Ижицкому», Алексей Пономарев вос-
произвел свои слова, сказанные тогда 
Сергею Ситникову: «Это не ваша пробле-
ма, не ваш вопрос. И решать его мы, Цен-
тральный комитет партии и коммунисты 
Костромской области, будем без вашего 
участия». 

Опровергая слухи о «шаткости положе-
ния» Валерия Ижицкого на посту первого 
секретаря Костромского обкома КПРФ, 
Алексей Пономарев назвал его одним из 
признанных лидеров коммунистического 
движения, который с 1993 года возглавля-
ет партийную организацию, достойно ис-
полняя эти свои обязанности. 

«Абсолютное большинство комму-
нистов Костромской области выступа-
ют за то, чтобы партийную организацию 
возглавлял Валерий Петрович Ижицкий. 
Никакого раскола в рядах КПРФ не было 
и нет, а разные точки зрения по ряду во-
просов – это нормально», - сказал Алек-
сей Пономарев. И в подтверждение сво-
их слов сообщил, что,  согласно решению 
партии, на предстоящих выборах депута-
тов Государственной Думы кандидатом 
от КПРФ по одномандатному округу в 
Костромской области будет выдвинут 
Ижицкий Валерий Петрович. 
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«У нас кладут асфальт 
местами и немного»

Вот уже много лет состояние ко-
стромских дорог вызывает ужас у 

автомобилистов. По данным костромской 
мэрии, «в связи с неудовлетворительными 
дорожными условиями» на улице Сквор-
цова, на участке от улицы Свердлова до 
улицы Шагова с 11 марта запрещено 
движение общественного пассажирского 
транспорта по муниципальным маршру-
там № 24, 33, 42». Отныне общественный 
транспорт будет следовать в объезд по 
улицам Калиновская и Ивана Сусанина.

Улицу Скворцова в Костроме закрывают 
уже не в первый раз. Несколько лет назад 
дорожное полотно на ней так разбили, что 
прекращать пришлось движение не только 
общественного, но и частного транспорта, 
а саму улицу до проведения ремонта  пере-
гораживать бетонными блоками.

В июне 2015 года художники разрисо-
вали наиболее заметные ямы на дорогах 
портретами главы администрации Ко-
стромы Виктора Емеца. После появления 
«художеств» часть проблемной улицы 
Скворцова починили, однако вскоре эта 
дорога вновь попала в эпицентр сканда-

ПОТЕМКИНСКИЕ  ДОРОГИ  

КОСТРОМСКОЙ  ОБЛАСТИ,
Администрация Костромы раскрыла «секрет Полишинеля», 

заявив о том, что, по предписанию ГИБДД улица Скворцова, на 
которой отсутствует асфальт, стала окончательно непроезжей, 
и движение общественного транспорта по ней официально за-
прещено. И это только один факт, подтверждающий, в какой 
безысходной ситуации находится наша дорожная сеть.

ла. В ноябре 2015 года местные жители 
выложили в интернет видео «инноваци-
онного» ремонта дорожного полотна. В 
разгар снегопада рабочие МКУ «Дорожное 
хозяйство» попались на том, что усердно 
укладывали свежий асфальт в лужи. Вла-
сти отреагировали на ЧП в довольно пред-
сказуемой манере, найдя «стрелочников».

«Выявлены грубые нарушения техно-
логии при проведении дорожных работ. 
По результатам проверки вынесены 
дисциплинарные взыскания директору 
учреждения и начальнику участка про-
изводства дорожно-строительных работ 
МКУ «Дорожное хозяйство» объявлены 
выговоры, мастер этого же участка уво-
лен», — заявили в мэрии.

…Чтоб всякий оккупант 
на подступах застрял

По большому счету, закрывать 
для движения транспорта надо 

не только печально знаменитую улицу 
Скворцова, а, как минимум, половину до-
рог по всей области, поскольку движение 
по ним опасно для жизни.

В Павинском районе, где дороги из-
за ужасающего состояния были так же, 
как и в Костроме, официально объявле-
ны закрытыми, однако общественный 
транспорт при попустительстве властей 
и ГИБДД продолжил ходить. 27 января 
2016 года в ДТП с маршруткой на па-
винской дороге серьезно пострадала 
мать троих детей. Спасти ее не удалось: 
женщина скончалась в больнице.

Нельзя сказать, чтобы костромские 
дороги совсем не чинили. По данным 
регионального департамента транс-
порта и дорожного хозяйства, за счет 

средств областного бюджета в 2016 году 
на содержание дорог будет направлено 
985,6 миллиона рублей. Этого хватит на 
ремонт 25 объектов общей протяженно-
стью 42 километра.

За счет средств федерального бюд-
жета, выделяемых региону на развитие 
и увеличение пропускной способности 
сети автомобильных дорог, будут про-
ведены реконструкция 1 километра 
автомобильной дороги Кострома — Су-
санино — Буй с ремонтом моста через 
реку Письма, капитальный ремонт 1,1 
километра дороги Нерехта — Григор-
цево — граница Ярославской области, 
ремонт участков дорог в Мантуровском, 
Костромском, Шарьинском, Нерехтском, 
Павинском и Буйском районах. Продол-
жится строительство автомобильной 
дороги Северо-Запад — Урал (Санкт-
Петербург — Екатеринбург) на участке 
Нея — Мантурово.

По федеральной целевой программе 
«Устойчивое развитие сельских террито-
рий» в Костромской области планируют 
построить и реконструировать три объ-
екта общей протяженностью 3,9 киломе-
тра. На эти цели будет направлено 43,1 
миллиона рублей.

Честно говоря, озвученные властями 
объемы запланированного ремонта ина-
че как «кошкины слезы» не назовешь. По 
данным администрации региона, общая 
протяженность автомобильных дорог на 
территории области составляет 8,3 ты-
сячи километра, из них лишь 38% имеют 
твердое асфальто-бетонное покрытие и 
более 80% нуждаются в ремонте. Если 
работы продолжатся в нынешнем «удар-
ном» темпе по 0,5% в год, то очень скоро 
дорог в Костроме не останется вовсе.

Лечить нельзя хоронить

По качеству ремонта дорог Костро-
ма еще в конце минувшего года 

попала в «черный список» ЦФО: только что 
отремонтированные за бюджетные деньги 
костромские дороги, которые должны 
находиться на гарантии, уже оказались 
испещрены ямами, трещинами, неров-
ностями и просевшими люками. А фирмы, 
освоившие в 2012-2014 годах десятки 
миллионов бюджетных рублей, получив 
деньги, благополучно исчезли с рынка.

С наступлением весны ситуация на 
областных дорогах лишь усугубилась. 
Несмотря на то, что на оперативных со-
вещаниях в обладминистрации едва ли 
не еженедельно чиновники сотрясают 
воздух, требуя от дорожных служб «при-
нять исчерпывающие меры по сохран-
ности региональных дорог», реальной 
работы простым жителям не видно: горы 
снега продолжают лежать на обочинах, 
от обилия талых вод последние из еще 
проезжих костромских трасс продолжают 
стремительно разрушаться.

На территории областного центра 
глубочайшие ямы, явно превышающие 
предельно допустимые параметры глу-
бины в 5 и ширины 15 на 60 сантиметров, 
возникли на недавно отремонтированной 
улице Магистральная. Трещины безжа-
лостно разъедают «гарантийный» мост 
через Волгу. Даже на свежеотрестав-
рированной Советской уже появились 
участки, в которых авто проваливается 
на полколеса.

Попытки некоторых водителей объ-
ехать ямы возле бывшего Дома союзов 
и напротив здания областного УМВД 
уже неоднократно приводили к авари-
ям, парализующим главную магистраль 

Пришли цифры за квартплату,
Вытянулись лица.
Хорошо нам шиковать
В «золотой столице».

Наши цифры за квартплату
Выросли в прогрессии.
Даже водка не спасает
От такой депрессии.

Получив счета с квартплатой,
Люди зашумели:
«С прокурором разберемся,
Как вы нас нагрели!»

Пять тыщ отдал за квартплату,
Только вспомнил я при том,
Что в годах семидесятых
Столько стоил частный дом.

Молодой специалист
Окружен заботою.
Я гребу лопатой деньги,
Дворником работаю.

Попросил поднять зарплату.
Говорят: «Иди ты!»
Скоро будут на еду
Выдавать кредиты!

За копейки наедаться,
За копейки вкалывать.
Надоело на ремне
Дырочки прокалывать!

Наши цены на зарплату
Я с трудом перевожу.
Чтобы денежек хватило,
С калькулятором хожу.

Наш сосед набрал кредитов,
Сидит дома и молчит.
Ждет, когда судебный пристав
В дверь прикладом постучит.

Хоть заполнены начальством
Офисные здания,
Меньше стало доброты,
Меньше сострадания.

Нас начальство уверяет:
Трудится без отдыха.
Нам бы ваши кабинеты
С комнатами отдыха.

Костромских единороссов
Ценят за идейность.
На ухабистых дорогах
Висит знак «колейность».

Наши серые дороги,
Черные заплаты.
И за что начальству платят
«Белые» зарплаты?

Приезжали гости в область,
Возмущались» «Тра-та-та!
Вашей области граница –
- Это бедности черта!»

Двор машинами забит
С въезда до помойки.
Виктор Емец, вот плоды
«Точечной застройки».

В Костроме закрыли баню.
Так, из бережливости.
Приведет ли этот тренд
К повышенью вшивости?

Виктор Емец, управленец,
На второй срок нанялся.
Он по городу проехал,
А народ не кланялся.

Утром встал на остановке,
Полчаса соображал.
«Ведь маршрутки отменили!»
На работу побежал.

Встали пробки на Советской
Возле Филармонии.
И когда народ и власть
Будут жить в гармонии?

Сергей  АНТОНОВ, 
г. Кострома ЧАСТУШКИ   КОСТРОМСКИЕ  
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областного центра. Передвигаться по 
улицам Ленина, Свердлова, Полянская, 
Калиновская и многим другим, изрытым 
котлованами, стало почти невозможно, 
а заезжать во дворы – и вовсе опасно.

Платите дважды

На отдельных участках областных 
трасс обочины напоминают поле 

боя. Они усыпаны рваными автомобиль-
ными покрышками, павшими «смертью 
храбрых» на костромских колдобинах.

Пытаясь минимизировать ущерб от 
проезда по ужасающим дорогам, неко-
торые водители в дополнение к ОСАГО 
приобретают дорогостоящие полисы 
добровольного страхования КАСКО в 
надежде на возмещение стоимости ре-
монта своих авто. Однако в последнее 
время крупнейшие страховые компании, 
осведомленные о состоянии дорог, пере-
стали включать в число страховых случаев 
лопнувшие на дырявых трассах колеса 
легковушек. Получается, что теперь по-
мимо стандартного денежного транс-
портного налога костромичи вынуждены 
платить безобразным дорогам двойную 
дань «натурой» – испорченной резиной, 
дисками и подвесками.

С 16 апреля по 15 мая на региональ-
ных и межмуниципальных дорогах в Ко-
стромской области вводится ежегодное 
ограничение движения транспорта. За 
проезд в запретный период владельцам 
большегрузных авто, уже оплатившим 
транспортный налог, повышенный акциз 
в топливной составляющей и «налог 
Ротенберга» в новую систему «Платон», 
придется выплатить сезонный налог «за 
порчу дорог» в областную казну. Обо-
дранные до нитки предприниматели, жи-
вущие грузоперевозками, справедливо 
возмущаются, что такая четырехкратная 
дань за пользование дорогами, которых 
фактически не существует, похожа на 
систему изощренного садизма.

В 1951 году итальянский писатель 
Джанни Родари написал детскую сказку 
«Приключения Чиполлино», на основе 
которого 10 лет спустя студия «Союз-
мультфильм» сделала культовую экрани-
зацию. В ней есть фрагмент выступления 

Принца Лимона: «За последнее время 
доходы нашего государства уменьши-
лись. После того как был введён налог 
на воздух, вы стали меньше дышать. 
Это возмутительно! Молчаааать! Кроме 
того, вводится новый налог на осадки: 
за обыкновенный дождь — сто лир, за 
проливной дождь — двести лир, с гро-
мом и молнией — триста лир». Учитывая 
ситуацию с дорогами, можно предпо-
ложить, что любимая с детства классика 
мультипликации еще долго не потеряет 
своей актуальности.

Несколько лет назад костромские 
автомобилисты устроили акцию под на-
званием «Похороны дорог». Проехавшись 
траурной процессией по колдобинам об-
ластного центра, они возложили цветы в 
наиболее глубокие ямы и почтили память 
«мертвых дорог» минутой молчания. 
Впрочем несмотря на все акции и авто-
пробеги ситуация до сих пор не улучши-
лась. Невзирая на заверения об успехах 
и возрастающие поборы, ни местные, 
ни региональные власти не в состоянии 
содержать дороги в нормативном со-
стоянии. Ямы на них появляются намного 
быстрее, чем их успевают латать.

Пыль в глаза

В последние годы в дорожной отрас-
ли Костромской области, как и во 

многих других сферах жизни, сложилась 
обманная система «двоемыслия». Так, в 
декабре 2015 года информационно-ана-
литическое управление администрации 
области отрапортовало, что благодаря 
усилиям костромского губернатора пре-
мьер-министр России Дмитрий Медве-
дев подписал постановление, согласно 
которому автодорога регионального 
значения З-243 Кострома — Шарья — Ки-
ров — Пермь с 1 января 2017 года станет 
федеральной трассой, обслуживание ее 
будет осуществляться из средств госу-
дарственного бюджета. В региональном 
департаменте транспорта подсчитали, что 

или «ПРОФЕССИОНАЛЫ», 
ХВАТИТ  ВРАТЬ!

НА  ЗЛОБУ  ДНЯ

Вот какой уж день сижу,
Дебет с кредитом свожу
За квартиру да за воду,
Электричество да газ.
      Это все мои расходы
      На всю пенсию как раз.
      Я, конечно, оплачу,
      Но я еще и есть хочу!
Смотрю Путин на экране
Убаюкивает нас:
«Люли, люли, люлечки
Дедули да бабулечки,
      Скоро я прибавлю вам,
      Заживете, как Обам!
      У прибавки длинный путь,
      Аж два раза по чуть-чуть.

Ольга ВИКТОРОВА,
 г. Волгореченск

Лариса БУДИХИНА,
 г. Судиславль

С депутатом я встречалась,
Обещал жениться!
А как выборы прошли,
Начал сторонится!

Я матрас растормошила,
Газ себе вести решила!
Цены выросли опять.
Что было три, то стоит пять!
        
Я зарплату получила,
Очень взволновалась.
В продуктовый раз сходила
Без штанов осталась.

Я на пенсию пошла,
Очень удивилась.
Получать-то ни шиша,
Зря, что ли, трудилась?

Ах, налоги, вы налоги!
Глянешь – пробивает дрожь.
Ждем с тревогою ужасной -
Примут вдруг налог на дождь!

Класс богатых процветает,
Говорят в России.
Ну, а бедных угнетают,
Чтобы не плодились.

После выборов, наверно,
Будет много перемен:
Одному севрюга с хреном,
А другому – просто хрен.
 

Ирина СКОРОДУМОВА,
г. Буй

Нищий наш народ заплакал –
Кругом горе и беда.
Утешайтесь тем, однако,
Что теперь мы - господа!

Все в заботах демократы –
Цены каждый день растут.
Только пенсия с зарплатой
Очень сильно отстают!

Только пенсию получишь,
Сразу в магазин бежишь.
Принесешь продуктов в горстке 
– В кошельке остался шиш.

Ой вы, цены, цены, цены!
Глянешь – меркнет белый свет.
Мужу нет трусов на смену,
У детей - колготок нет!

Вот пришло такое время,
Что не хочется и петь.
Боже, дай же нам терпенья
Это все перетерпеть!

Мы частушки сочиняли,
Чтобы жить нам помогали.
Коль смеется наш народ,
Значит, жив он, не умрет!

благодаря переводу дороги в федераль-
ный статус Костромская область сможет 
ежегодно экономить до 300 миллионов 
рублей, которые можно будет направлять 
на ремонт областных дорог.

Однако уже через несколько дней ста-
ло известно, что заявление о направлении 
этих денег на «убитые» областные дороги 
оказалось очередным враньем. Вместо 
ранее задекларированных 1,9 миллиарда 
рублей региональные власти решили на-
править в областной дорожный фонд лишь 
1,7 миллиарда: финансирование ремонта 
дорог в Костромской области снизили 
сразу на 200 миллионов рублей.

Недавно костромской губернатор пу-
блично заявил, что во время поездки по 
области несмотря на праздничный день  
он насчитал на дороге 150 рабочих, усер-
дно засыпавших ямы.

— Поскольку губернатор собрался 
проехать на своем «Лэнд-крузере» по 
этой дороге на конференцию, то местные 
дорожники не могли не порадовать его. 
Мы ехали на следующий день. Насчитали 
только 8 (рабочих). Не ездить ли губерна-
тору по дорогам области каждый день? — 
поделился наблюдениями в своем блоге 
известный социолог Владимир Ильин.

В эпоху правления Екатерины Второй в 
обиход россиян прочно вошло выражение 
«потемкинские деревни»: чтобы пора-
довать августейшую особу, ее фаворит, 
князь Потемкин-Таврический, устраивал 
по пути следования кортежа пышные 
встречи в бутафорских декорациях. По-
хоже, два с половиной века спустя в нищей 
Костромской области решили возродить 
лакейский опыт показного благополучия, 
напрочь позабыв о том, что воплощение 
подобных анекдотов на современных до-
рогах обычно заканчивается плачевно.

Артем СЕМЕНОВ
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«ДЕТИ ВОЙНЫ» НАСТАИВАЮТ 
НА ПРИНЯТИИ ЗАКОНА

Солигаличские «дети войны» высказались в под-
держку КПРФ и возмутились бездействием власти.

 2 марта прошло собрание Солигаличской районной ор-
ганизации «Дети войны» с повесткой дня «Детям войны – до-
стойную жизнь!». Собравшиеся солигаличане, рожденные в 
годы военного времени, высказывали свое возмущение по во-
просу необоснованного отклонения закона  о « Детях войны» и 
заявили требования о необходимости должной заботы со сто-
роны законодательной и исполнительной властей.

«Мы отдали свои силы и здоровье в годы войны и после-
военные годы при восстановлении разрушенного войной на-
родного хозяйства, экономики страны, благодаря чему все 
мы сейчас и живем. Мы достойны лучшей доли и не должны 
прозябать в нищете, должны чувствовать постоянную заботу 
со стороны государства о тех, у кого Гитлер отнял счастливое 
детство. За инициативой КПРФ о принятии закона о «Детях во-
йны» стоят интересы миллионов людей, рожденных в период 
1928 по май 1945 годы и вынесших на своих плечах все тяготы 
военного времени» - говорили выступавшие на собрании.

 По итогам собрания была принята резолюция, в которой 
представители поколения детей военного времени решитель-
но осудили преступно-безразличное отношение нынешней 
власти к «детям войны» и потребовали от нее:

- Ввести официальный статус «детей войны» на основе за-
конопроекта, предложенного фракцией КПРФ в Государствен-
ной Думе. Ежеквартально выплачивать «детям войны» 1000 ру-
блей с ежегодной индексацией суммы  не ниже инфляции.

- Заморозить тарифы ЖКХ на период кризиса для всего на-
селения и, следовательно, для «детей войны».

- Предоставить «детям войны» право на бесплатный проезд 
в общественном транспорте по региону.

- Принять решительные меры против повышения цен на то-
вары первой необходимости, лекарства и наладить систему их 
регулирования государственными органами власти в интере-
сах «детей войны» и населения.

- Гарантировать «детям войны» внеочередной прием в до-
ма-интернаты и социальное обслуживание на дому.

-  Обеспечить «детям войны» медицинское обслуживание 
без очереди.

- Отменить все поборы с «детей войны» и населения за ка-
премонт жилья, за содержание электросетей и др.

23 апреля в Москве состоится Всероссийский съезд обще-
ственной организации «Дети войны». В марте – апреле в горо-
дах и районах Костромской области на собраниях «дети войны» 
формируют  наказы съезду и требования к органам власти.

Владимир КРЫЛОВ 

В одной из четырёх перви-
чек Поназыревского района 
– Поназыревском первичном 
отделении КПРФ - состоя-
лось отчётно-выборное со-
брание. Выслушав доклад се-
кретаря отделения о работе, 
проделанной за двухлетний 
отчётный период, коммуни-
сты признали её удовлетво-
рительной, по-товарищески 
высказали замечания и 
предложения. Были избра-
ны секретарь и члены бюро 
первичного отделения, кон-
трольно-ревизионная комис-
сия, назначены делегаты на 
районную отчётно-выборную 
конференцию.

Участники собрания от-
метили, что хорошим по-
казателем работы является 
ежегодный приём в партию 
новых членов (прирост со-
ставляет не менее 10 % от 
состава первички). Комму-
нисты активно участвуют в 
работе представительных 
органов власти разных уров-
ней: депутаты от КПРФ есть 
и в районном собрании, и в 
Совете поселения. Один из 
членов КПРФ выдвинут в со-
став Общественного совета 
Поназыревского района.

 Коммунисты согласились, 
что  по-прежнему актуальной 

Об этом и многом другом 
шла речь на встрече первого 
секретаря обкома КПРФ Ва-
лерия Ижицкого с коммуни-
стами посёлка Сусанино и Со-
ветом ветеранов поселения. 

Представители старшего по-
коления, как известно, люди 
неравнодушные. Они обеспо-
коены не только тем, что ма-
ленькой пенсии едва хватает 
оплатить коммунальные пла-
тежи, купить необходимые ле-
карства и прожить худо-бедно 
до нового пособия, но и тем, 
что развалилось сельское 
хозяйство, что закрываются 
предприятия и не создается 
новое производство, разъ-
езжается в поисках лучшей 
доли молодёжь. Их сердца 
болят за малую родину и всю 
страну, которую защищали от 
врага и не только поднимали 
из развалин, но и возводили 
современные заводы, фабри-
ки, мосты. К сожалению, за 
последние годы обанкроти-
лись, закрылись многие из тех 
предприятий, которые давали 
стабильную работу и зарпла-
ту тысячам костромичей, где 
ценили и уважали человека 
труда. 

Коммунистическая партия 
Российской Федерации сло-
жившуюся в стране ситуацию 
считает тяжёлой, но не без-
выходной. Сегодня всем по-
нятны накопившиеся пробле-
мы. В этих условиях главное 
не столько в критике властей, 
а в конкретных, действенных 

«Ситуация тяжелая, 
но не безвыходная»

Как поднять сельское хозяйство, поддержать старшее поколение, где 
найти деньги на решение многочисленных проблем, которые сегодня су-
ществуют в стране.

предложениях по выводу стра-
ны из кризисной ситуации. 

Валерий Ижицкий пояс-
нил участникам встречи, что 
КПРФ подготовила Програм-
му выхода из кризиса. Лидер 

костромских 
коммунистов 
отметил, что 
п р о г р а м м а , 
содержащая 
десять пун-
ктов, пред-
усматривает 
в о с с т а н о в -
ление эко-
номического 
суверенитета 
страны без 
потрясений и 

революций. В документе обо-
значена главная задача — обе-
спечение экономического ро-
ста и социальной поддержки 
граждан, без чего невозможно 
качественное улучшение жиз-
ни в стране. 

По мнению коммунистов, на 
решение этой задачи в России 
деньги мож-
но найти. Во-
первых, необ-
ходимо сроч-
но принять 
закон о про-
г р е с с и в н о й 
шкале нало-
гообложения 
по которому 
граждане, по-
лучающие до-
ход до 20 т.р. 
о с в о б о ж д а -
ются от подоходного налога, а 
те, кто получает сверхприбы-
ли, должны платить налог до 
40%. Это дает казне дополни-
тельно 4 трлн. рублей и будет 
справедливо по отношению к 
трудовому народу. 

Во-вторых, на декабрь 2015 
года золотовалютные резервы 
страны вместе со средствами 
резервного фонда и фонда на-
ционального благосостояния 
составляют 36 трлн. рублей. 
На депозитах в банках нахо-

дится еще 22 трлн. рублей. В 
целом это 58 трлн. рублей. Кто 
сказал, что у государства нет 
денег — подчеркнул Ижицкий 
В.П. Деньги есть и их необхо-
димо вложить в промышлен-
ность, сельское хозяйство 
России, в социальную под-
держку ее граждан, а не дер-
жать в хранилищах. 

В ходе встречи речь шла 
также о непопулярных решени-
ях, принятых в Государствен-
ной и областной Думах. Среди 
них - законы о повышении ак-
цизов на бензин и дизтопливо, 
о налоге на имущество, исходя 
из его кадастровой стоимости, 
о капитальном ремонте, со-
кращении расходов на здра-
воохранение и образование. 
Вместе с тем были отмечены 
документы, которые не под-
держало парламентское боль-
шинство. В числе таких зако-
нопроектов Валерий Ижицкий 
назвал, прежде всего, под-
готовленный фракцией КПРФ  
закон о «детях войны».

В ходе рабочей поездки в 
Сусанино Валерий Ижицкий 
также встретился с коллекти-
вом швейного предприятия 
«Маджестика-М». Речь здесь 
также шла о социально-эконо-
мических проблемах.  Швеи, 
получающие скромную зар-
плату, высказали недоумение 
по поводу принятого закона 
областной Думой о сокраще-
нии финансирования на дет-
ское питание.

Людмила ВЕТЛУГИНА

остаётся задача по привлече-
нию в ряды партии предста-
вителей социально активной 
сознательной молодёжи. Осо-
бое внимание было обращено 
на предстоящую подготовку к 
выборам депутатов Государ-
ственной Думы Федерального 
Собрания РФ.    

Торжественным моментом 
собрания стало вручение парт-
билета ещё одному новому 
члену КПРФ, награждённому 
Почётной грамотой ЦК КПРФ за 
активную помощь отделению в 
распространении агитацион-
ных материалов среди избира-
телей посёлка Поназырево.

 Светлана ТИХОНОВА

Отчеты в первичках

Работу признали 
удовлетворительной
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 Сельские учителя 
за «Образование 

для всех»
В Чухломском районе одна 

из встреч состоялась в средней 
школе посёлка Якша депутат 
Госдумы Алексей Пономарёв 
рассказал педагогическому 
коллективу о раскладе поли-
тических сил в нижней палате 
российского парламента, о том, 
как принимаются те или иные 
законы, о голосовании депута-
тов-коммунистов по наиболее 
значимым из них.

Подробнее Алексей По-
номарёв остановился на про-
екте закона «Образование для 
всех», подготовленном группой 
депутатов от КПРФ во главе с 
руководителем Геннадием Зю-
гановым. Алексей Пономарёв 
подчеркнул, что документ наце-
лен на то, чтобы улучшить соци-
альное положение учителя, по-

 Запрос фракции КПРФ о законно-
сти проведения капитального ремонта 
за счет граждан, принятого «Единой 
Россией» и ее союзниками в декабре 
2012 года, Конституционный суд (КС) 
рассмотрел 3 марта 2016 года. По-
зицию коммунистов представлял ру-
ководитель Юридической службы ЦК 
КПРФ депутат Вадим Соловьев. 

 По мнению коммунистов, установ-
ленный единороссами порядок про-
ведения капитального ремонта путем 
перекладывания ответственности и 
расходов за его проведение на плечи 
жильцов, ставших относительно не-
давно собственниками квартир, про-
тиворечит Конституции РФ и действу-
ющему законодательству. Так, в ста-
тье 16 Закона РФ от 04.07.1991 года 
№ 1541-1 «О приватизации жилищно-
го фонда в РФ» сказано, что бывший 
владелец жилья, а это, как правило, 
государственные или муниципальные 
органы, обязаны капитально отре-
монтировать жилье и лишь после это-
го передать его гражданам в частную 
собственность. 

Исходя из системного толкова-

ДЕПУТАТЫ СВЕРИЛИСЬ 
С МНЕНИЕМ НАРОДА

Депутат Государственной Думы от Костромской области, член фракции 
КПРФ Алексей Пономарёв и депутат областной Думы, первый секретарь 
Костромского отделения КПРФ Валерий Ижицкий в начале марта побывали 
с рабочим визитом в Чухломском районе.

высить его статус, а также с по-
мощью государственного фи-
нансирования защитить школу 
от нищенствования, от необхо-
димости «стоять с протянутой 
рукой», когда требуются деньги 
на такие важные направления, 
как проведение ремонтов. Ещё 
одна цель законопроекта – лик-
видация экзаменов в форме 
ЕГЭ, отказ от Болонской систе-
мы образования, которая пред-
усматривает двухуровневую 
профессиональную подготовку 
(магистр и бакалавр). 

На встрече с учителями речь 
шла также о жизни села и шко-
лы, о проблемах учебного за-
ведения. Выяснилось, что для 
образовательного процесса 
ребятам требуется современ-
ная компьютерная техника, в 
том числе интерактивная доска 
и проектор. Алексей Пономарёв 
и Валерий Ижицкий выразили 
готовность помочь школе в ре-

шении этой проблемы.

От бюджета страны 
до сельской дороги

О самых разных проблемах 
шла речь на встрече депута-
тов коммунистов с жителями 
села Введенское Чухломского 
района.

Алексей Пономарёв акцент 
сделал на инициативе фракции 
КПРФ в Государственной Думе, 
которая касается социальной 
защиты детей войны. В февра-
ле в Государственной Думе за-
конопроект о «детях войны» в 
очередной раз не поддержали 
депутаты от «Единой России», 
сославшись на то, что он за-
тратный.

 Депутат Госдумы пояснил, 
что на поддержку этой катего-
рии населения, а точнее, на пре-
доставление возможности бес-
платного проезда на всех видах 
общественного транспорта, 

ежегодную диспансеризацию, 
ежемесячную доплату к пенсии 
из бюджета потребуется поряд-
ка 145 млрд. рублей. По мнению 
коммунистов, деньги не так уж 
и велики. К тому же фракция 
КПРФ предлагает конкретные 
источники наполнения россий-
ского бюджета, в том числе вве-
дение прогрессивной шкалы на 
подоходный налог, установле-
ние государственной монопо-
лии на торговлю спиртным, на 
национализацию минерально-
сырьевой базы. По подсчётам 
депутатов, предлагаемые меры 
дадут бюджету не менее 8 трлн. 
рублей. «И решить эти задачи 
можно без революций, а по уму 
и по закону»,- подчеркнул пар-
ламентарий.

 К сожалению, заметил Алек-
сей Пономарёв, сегодня проис-
ходит обратная картина. Бюд-
жетные дыры Правительство 
пытается латать за счёт про-

стых жителей. В итоге появи-
лись поборы на капремонт, на-
лог на имущество, повышаются 
акцизы на бензин и дизельное 
топливо. Разрушительна для 
страны и проводимая оптими-
зация в сфере образования и 
здравоохранения.

 Посещая избирательные 
округа, депутаты-коммунисты 
ставят перед собой цель не 
только отчитаться о законот-
ворческой деятельности, но и 
помочь избирателям в реше-
нии проблем. Для жителей сел 
Якша, Веденское и Петровское 
насущной проблемой остаётся 
дорога до Чухломы. Двадцать 
километров трассы, как гово-
рится, не проехать – не пройти. 
Для изучения вопроса и при-
нятия конкретных мер Алексей 
Пономарёв намерен направить 
депутатский запрос губернато-
ру Сергею Ситникову.

Людмила ВЕТЛУГИНА

ния данной статьи, а так-
же статьи 158 Жилищно-
го кодекса и статьи 210 
Гражданского кодекса РФ, 
Верховный суд РФ пришел 
к выводу, что только по-
сле исполнения бывшим 

наймодателем обязательства по капи-
тальному ремонту жилых помещений, 
а также общего имущества в много-
квартирном доме обязанность по про-
изводству последующих капитальных 
ремонтов лежит на собственниках жи-
лья (обзор законодательства и судеб-
ной практики Верховного суда РФ за 
второй квартал 2007 года). 

 Однако на практике правительство 
лидера «Единой России» Д. Медведе-
ва отремонтировало только 136 тыс. 
домов из 1,7 млн домов, нуждающихся 
в капитальном ремонте. После этого 
в 2012 году думской фракцией «Еди-
ная Россия» были приняты поправки 
в Жилищный кодекс РФ (ст.ст. 166–
191), согласно которым все расходы 
и ответственность за проведение ка-
премонта, в том числе и в тех домах, 
которые не были отремонтированы 
государством, переложили на плечи 
граждан. Сумма неисполненных пра-
вительством своих обязательств пе-
ред гражданами РФ составила более 
трех трлн руб. Столько правительство 
планирует изъять из карманов насе-
ления, включив в платежку по комму-

нальным расходам строку «капиталь-
ный ремонт». 

 Единороссы переложили ответ-
ственность за ремонт жилфонда на 
всех граждан РФ, связав их круговой 
порукой путем изъятия денег в так на-
зываемый «общий котел». Средства из 
него могут быть потрачены по усмо-
трению Регионального оператора на 
любой нуждающийся в капитальном 
ремонте дом. План ремонта домов рас-
считан до 2040 года, а большая часть 
домов должна быть отремонтирована в 
середине 2030-х годов, если, конечно, 
они до этого времени достоят. 

В связи с этим фракция КПРФ счи-
тает, что под благовидным предлогом 
проведения капитального ремонта в 
очередной раз создается новая фи-
нансовая пирамида, которая может 
послужить очередной обманкой для 
российских граждан. 

 Необходимо также отметить тот 
факт, что, оправдывая необходи-
мость ее создания, депутаты фрак-
ции «Единая Россия» и представители 
правительства ссылались на отсут-
ствие в бюджете страны необходимых 
средств для выполнения обязательств 
государства перед гражданами по ка-
питальному ремонту. Это так. Денег у 
этого правительства нет… но только 
для рядовых граждан. А когда деньги 
понадобились банкам или на компен-
сацию братьям Ротенбергам, поте-

рявшим часть своей недвижимости за 
рубежом, то триллионы рублей сразу 
нашлись. 

 Кроме того, единороссы с порога 
отмели все предложения коммунистов 
по наполнению бюджета путем введе-
ния прогрессивного подоходного на-
лога на сверхбогатых или национали-
зации нефтегазовых ресурсов. 

 Есть одно важное обстоятель-
ство. Согласно Гражданскому кодек-
су, граждане РФ, чьи дома не были 
капитально отремонтированы за го-
сударственный счет до 2013 года, 
имеют право истребовать в судебном 
порядке от правительства РФ те сред-
ства, которые они вложили на капи-
тальный ремонт. Этой возможностью 
могут воспользоваться миллионы на-
ших граждан – направить в суд свои 
иски. Для этого Юридическая служба 
ЦК КПРФ разработает и опубликует в 
наших СМИ образец искового заявле-
ния в суд и перечень необходимых до-
кументов для его направления. 

 Что же касается решения Консти-
туционного суда по запросу КПРФ, то 
оно будет оглашено в конце марта. Мы 
надеемся, что оно будет объективным, 
справедливым и соответствовать дей-
ствующим законам. 

Вадим СОЛОВЬЕВ, 

депутат Госдумы  руководитель 
Юридической службы ЦК КПРФ

Об изъятии триллионов из 
кармана населения на капремонт

Конституционный суд РФ рассмотрел вопрос законности взимания с граждан 
платы на капремонт. Решение огласит в конце марта. 
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Общие положения

Конкурс частушек проводится с целью под-
держки народных талантов, реализующих себя 
через выражение своего отношения к реальной 
действительности посредством частушки.

Конкурс проводится в рамках подготовки к 
празднованию Дня России.

Задачи конкурса:

— формирование эмоционального отноше-
ния жителей области к реалиям нашей жизни;

— выявление народных поэтов-частушечни-
ков и предоставление им возможности для са-
мовыражения таланта.

 Участники конкурса, жюри и сроки про-
ведения 

В конкурсе принимают участие  все желаю-
щие независимо от возраста, социального по-
ложения, места жительства, владеющие даром 
стихосложения;

 В состав жюри конкурса входят: редактор га-
зеты «Что делать?»;  член союза писателей;  член 
союза журналистов;  секретарь ОК КПРФ.

Конкурс проводится в два этапа:
— 1-й отборочный этап в срок с 25.03.2016 г. 

по 10.06.2016 г.
— 2-й заключительный этап — праздник «На-

родная частушка» 12.06.2016 г.

 Порядок проведения конкурса

Каждый участник конкурса в период отбо-
рочного этапа присылает свои произведения на 
адрес газеты «Что делать?».

Жюри отбирает лучшие частушки для прове-
дения праздника «Народная частушка».

Положение о конкурсе частушек

«КОМУ ЖИВЕТСЯ ВЕСЕЛО, 
ВОЛЬГОТНО НА РУСИ»

В конкурсе предусмотрены следующие но-
минации:

— лучший текст частушки на тему ЖКХ;
— лучший текст частушки на тему «Дороги 

земли костромской»;
— лучший текст частушки на тему «Кому 

живется весело, вольготно на Руси»;
— лучший исполнитель частушек.

Требования и критерии оценки

Объем 2-3 четверостишья
 Качество произведения и уровень испол-

нения оценивается по 10-ти балльной шкале 
по следующим критериям:

— злободневность и остроумие частушек;
— поэтическое качество;
— интонационная выразительность испол-

нения частушки;
— использование костюма, атрибутов, му-

зыкальных инструментов (средств), соответ-
ствующих содержанию частушек.

 Победитель каждой номинации определя-
ется по набранной сумме баллов.

Подведение итогов и награждение

Жюри конкурса определяет не более 3-х 
победителей в каждой номинации.

 Победители конкурса участвуют в празд-
нике «Народная частушка» 12.06.2016 г. в Ко-
строме.

Победители конкурса награждаются Ди-
пломами и ценными подарками. Их частушки 
будут опубликованы в газете «Что делать?» и 
отдельной брошюрой.

 Все участники  конкурса награждаются по-
ощрительными призами.

У Ольги Александровны Го-
товцевой – ветерана партии – 
знаменательная дата. 75 лет на-
зад, в марте 1941 года она стала 
коммунистом. Со славным юби-
леем замечательную женщину, 
труженицу пришли поздравить 
товарищи по партии.

 За чашкой чая Ольга Алек-
сандровна рассказала о време-
ни и о себе. О том, как будучи 
ученицей 10 класса деревен-
ской школы Мантуровского 
района, вступила в партию. Как 
работала наравне со взрослы-
ми на всех постах, куда направ-
ляла её партия. Поведала Ольга 
Александровна о трудностях и 
победах, о горестях и радостях, 
рассказала о людях, с которы-
ми работала с 1941 по 1977 
годы. Верной Коммунистиче-
ской партии Ольга Готовцева 
оставалась и в военное лихоле-
тие, и в трудные послевоенные, 
и в переломные шестидесятые, 
и в лихие девяностые. 

Обращаясь к ветерану пар-
тии, первый секретарь обко-

Поздравляем с Юбилеем!

ма КПРФ Валерий Ижицкий 
сказал: «Вся ваша жизнь - это 
подвижнический труд во благо 
Костромской земли и жителей 
костромского края. В Мантуро-
ве и Нерехте, Чухломе и Суса-
нине, Поназыреве и Костроме 
- инструктор, секретарь, пред-
седатель, куда бы ни направ-
ляла партия, вы честно несли 
имя коммуниста - созидателя 
и вас, ваши дела с благодарно-
стью вспоминают жители нашей 
области. Пройдена большая 
жизнь. Вы счастливый человек, 
потому что живете честно и до-
стойно. Именно о вас, о вашем 
поколении мы пели песню: 
“Здесь ничего бы не стояло, 
когда бы не было меня”.

Ветерану партии Ольге 
Александровне Готовцевой то-
варищи вручили подарок, на-
поминающий о времени, когда 
она стала коммунистом - ради-
оприёмник в стиле ретро – пе-
риода 40-х годов и, конечно же, 
букет цветов.

Людмила ВЕТЛУГИНА

Народ как липку 
ободрали!

В одном бору лесной народ
Провел себе водопровод,
И отопление, и свет,
Без газа тоже счастья нет.

И жил, не ведая греха…
Но тут явился ЖКХ!
Рядили звери: кто такой?
Зверюга страшный он и злой!

Он знает всех наперечет
И под себя добро гребет.
Его не просто прокормить,
Он требует платить, платить!

Расстроилась лесная рать:
- Голубчик наш, да что с нас взять?!
А ЖКХ – такой проглот,
Он лишь насмешливо поет:

«Ха-ха, ха-ха, ха-ха, ха-ха,
Я – ненасытный ЖКХ.
Чтоб мне по-царски было жить,
Вы, звери, будете платить!»

Мошна зверюшек оскудела,
Но ЖКХ не знал предела.
Росли тарифы с каждым днем – 
Гори ты, ЖКХ, огнем!»

Но от оплаты не уйдешь –
Несли ему последний грош!
Когда платить стало невмочь,
От ЖКХ сбежали прочь!

Придется, видно, жить отныне
В лесных пещерах, при лучине.
Мораль, друзья, нужна едва ли:
Народ как липку ободрали!

Ирина СКОРОДУМОВА, г. Буй

МИТИНГ
26 марта в 13:00

на Октябрьской площади, 
перед Универмагом «Кострома»

Защищай свой семейный 
бюджет — выходи на улицу!

внимание! 
Очередное   наступление 

на кошельки россиян!

Уважаемые земляки!  Хочу 
напомнить, что «Единая Рос-
сия» шла в Госдуму в декабре 
2011 года с так называемой 
«народной программой», кото-
рая формировалась на основе 
опросов населения. Большая 
часть посулов «партии власти», 
данных перед прошлыми вы-
борами в Госдуму, были по-
просту забыты. Так были за-
блокированы проекты КПРФ по 
прогрессивному налогообло-
жению доходов граждан, по на-
ционализации ликероводочной 
промышленности, по «детям 
войны» и многие другие, поло-
жительно влияющие на уровень 
жизни всех россиян. Но, видно, 
и вправду говорят: «Сытый го-
лодному не товарищ».

 Хотелось бы, чтобы на-
родные избранники не забы-
вали, что человек, наделенный 

полномочиями в 
законодательной 
сфере, наделен-
ный доверием 
избравших его 
граждан, должен 
нести ответствен-
ность за прини-
маемые решения 
перед народом. 
Преступно при-
нимать решения, 
наносящие вред 
и з б и р а т е л я м , 
оправдывая свои 
действия чем 
угодно: тяжелым 
финансовым по-

ложением, проблемами, уго-
ворами чиновников высокого 
ранга. А на деле мы видим, что 
не проходит и недели, как вво-
дится очередной запрет или 
новый побор, ухудшающий и 
без того незавидное положе-
ние рядового российского жи-
теля. 

Предложенный коммуни-
стами письменный Договор о 
защите интересов избира-
теля я восприняла с надеждой 
на реальные перемены. Прошу 
всех неравнодушных так же 
активно поддерживать идею 
о необходимости закреплять 
обязательства политиков пе-
ред избирателями в форме 
договора. Может, хоть так у 
нас появится шанс на переме-
ны к лучшему.

Римма САВИЧЕВА, ветеран 
педагогического труда


